

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolucion del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 céntos. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

CRÓNICA GENERAL.

El día 15 de Octubre próximo se verificará en Madrid un Congreso médico-farmacéutico cuya iniciativa corresponde á nuestro ilustrado colega *El Progreso médico*, á cuyo Congreso podrán concurrir los profesores en medicina, cirugía y farmacia que con la correspondiente autorizacion tengan la representación de los profesores rurales.

He aquí las bases que servirán para la celebracion del referido Congreso.

1.º El Congreso médico-farmacéutico profesional dará principio el día 15 de Octubre de 1878, concluyendo el día que se den por terminados los trabajos.

2.º Al disolverse éste nombrará una comision de su seno, que gestione cerca de los poderes ejecutivo y legislativo, lo acordado por el mismo, disolviéndose el día que haya cumplido su cometido.

3.º El Congreso se compondrá de los profesores de medicina, cirugía y farmacia, que con autorizacion competente tengan la representación de los profesores rurales.

Podrán concurrir tambien á él un representante de medicina y otro de farmacia, por cada una de las corporaciones siguientes.

Cuerpo de la Beneficencia general, Beneficencia provincial y Municipal, cuerpo de Sanidad civil marítima, médico-forense, y de los médicos directores de baños; claustros universitarios y corporaciones médico-farmacéuticos, de carácter profesional; médicos y farmacéuticos libres que residan en las capitales de provincias.

4.º La designacion de los representantes se llevará á cabo en la segunda quincena del mes de Agosto, remitiéndose en seguida á la Secretaría de la Comision ejecutiva el nombre de la persona que haya sido elegida para representar cada agrupacion rural y demás corporaciones indicadas.

5.º La forma en que se haya de hacer la designacion de los representantes, queda á eleccion de los representados.

6.º Solamente tendrán voz y voto en las sesiones del Congreso los que se hallen debidamente autorizados.

7.º La Junta Directiva se compondrá únicamente de representantes del Congreso y será mixta de ambas clases de médicos y farmacéuticos.

8.º Dicha Junta formulará un reglamento que tendrá por objeto ordenar las discusiones y los trabajos del Congreso.

Y 9.º El Congreso se ocupará de los puntos concretos siguientes:

1.º De la organizacion de Colegios independientes en todas las provincias de España; pero funcionando todos bajo unas mismas bases.

2.º De las modificaciones que acerca de la ley de Sanidad deben proponerse al Gobierno.

3.º De la organizacion del servicio médico-farmacéutico municipal.

4.º De la determinacion legal de las reclamaciones que existen entre las clases médicas y los municipios.

5.º De la organizacion del Cuerpo médico-forense en España.

Sabe ya el público entero de nuestra patria las formas desventajosas en que se expresó el Excmo. Señor Ministro de la Gobernacion en las Cortes sobre el significado, móviles y funcionamiento de las Ligas.

Pues bien: tales formas acaban de ser desautorizadas por el Excmo. Señor Presidente del Consejo de Ministros, sobre cuya actitud y opiniones nos remite la siguiente comunicacion la Liga de Contribuyentes de Cádiz:

«Sr. Director de EL TUROLENSE.

»Cádiz 26 de Mayo de 1878.

»Muy Sr. nuestro: Con motivo del incidente ocurrido en la sesion celebrada en el Congreso el día 12 de Abril último, en que el Sr. Ministro de la Gobernacion se expresó en un sentido poco favorable respecto de la institucion de la Liga, y en discordancia con las ideas que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros emitió en las conferencias celebradas en el mes de Octubre próximo pasado, creyó indispensable esta Junta dirigirse á dicho Señor Presidente pidiéndole, en cortés forma, las explicaciones necesarias para el esclarecimiento de esos hechos. El Sr. Cánovas del Castillo, en carta fecha 6 del actual, se sirvió contestar que no dudaba ni había dudado

un solo instante de los fines patrióticos que impulsan á la Liga; que ningún obstáculo pondrá, por tanto, el Gobierno á su desarrollo y á la creacion de nuevas asociaciones de esta índole, si bien se conceptúa en el caso de impedir que con el carácter de tales se constituyan otras sociedades perturbadoras del reposo público; que en el insinuado sentido se dieron ya, y se seguirán dando, instrucciones á los Gobernadores, y en fin, que no se entiendan ni se aprecien de diverso modo las palabras del Sr. Romero Robledo, dando al incidente proporciones que no tiene.

»La Junta, en su virtud, cumpliendo con el deber que se ha impuesto de velar por el buen nombre de la institucion, y deseando dejar restablecida la verdad en asunto de tanta trascendencia, ha acordado dar á V. traslado de lo acaecido para los fines ulteriores que convenga.

»Y al participar á V. dicho acuerdo, le reiteramos las seguridades del aprecio con que somos de V. atentos compañeros y SS. SS. Q. B. S. M., —El presidente, Bernardino de Sobrino.—El secretario, Luis Rubio y Sibello.»

Escriben de Mogador (Marruecos) que la miseria vá aumentando en aquel pais cada dia, y por las calles pupulan seres escualidos pidiendo limosna.

Los hermosos caballos de aquel pais se venden á 4 y 5 duros, pues nadie quiere mantenerlos.

En Calatayud se ha celebrado con la solemnidad de costumbre la fiesta de su patron San Iñigo.

El consumo del carbon mineral ha aumentado de unos años á esta parte en una proporcion asombrosa, habiendo nosotros calculado que en 30 años ha quintuplicado el consumo en las naciones que mas gastan *este pan de la industria*. En vista de este gran aumento, alguien pensó que los criaderos de carbon no son inagotables y que no podrian resistir mucho tiempo la explotacion de 253.650,700 toneladas anuales. En vista de este temor, el Parlamento inglés nombró

una comision para que informara acerca de la duracion del carbon en Europa, la cual, despues de grandes estudios, ha publicado un informe cuya conclusion es que Europa tiene carbon aun para 400 años, contando no mas con las minas europeas hoy en explotacion.

Los primeros relojes de rueda se vieron en el año 760. El de la balanza se atribuye al Papa Silvestre XI en 999 y los de música aparecieron un poco despues. Los relojes portátiles datan del tiempo de Luis XI y el famoso reloj de Padua, debido al mecánico Doudis, llamado *horologium* se construyó en 1334. El péndulo, descubierto por Galileo, fué aplicado á los relojes por Huyghens en 1647 y en este año se dividió la hora en 60 minutos y el minuto en 60 segundos. Los relojes portátiles fueron inventados casi al mismo tiempo que los de contrapeso, y el husillo en forma cónica dió el primer paso á la perfeccion. La cuerda de cadena de acero fué inventada por Gruel, relojero de Ginebra, y la de resorte en espiral la imaginó Huyghens, siendo los primeros relojes de bolsillo fabricados en Nuremberg por Pedro Hele en 1500. El escape de cilindro es debido á Graham, y los péndulos y repeticiones al inglés Barlon en el año de 1676.

Hemos recibido el núm 10 de «Los vinos y los aceites.» Revista quincenal del cultivo de la vid y el olivo, de la fabricacion de los vinos y aceites y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero, que publica en Madrid la casa editorial viuda é hijos de D. J. Cuesta.

Por la Direccion general de Contribuciones, se ha dado orden á los Jefes económicos para que intervengan y procedan á la retencion de los fondos que, procedentes de la recaudacion de los Impuestos de Minas, obran en poder de los Banqueros de la Empresa arrendataria, en las provincias.

Mr. Adams, de Bombay, en la India inglesa, ha inventado una batería solar compuesta de 200 espejos cóncavos, dispuestos de tal manera, que los rayos solares convergen en un punto dado, en el que se coloca una pequeña caldera de cobre que á los 20 minutos produce vapor suficiente para mover una máquina de hilar de dos caballos de fuerza. Sólo tiene el inconveniente de que no puede funcionar en los dias nublados.

Desde el dia 31 del finado Mayo está abierto el concurso en la Universidad de este distrito para la concesion de títulos, libres de derechos, á los alumnos que en los dos últimos cursos hayan merecido la nota de *Sobresaliente*, y los del actual que se encuentren en el mismo caso tambien podrán solicitar lo propio, dos dias despues de terminados sus exámenes.

De muchos puntos de esta provincia y especialmente de los partidos de la *tierra baja* nos escriben diciéndonos

que el calor que allí se nota es intensísimo y que se teme perjudique mucho al viñedo y á los olivos.

Ha comenzado en el Congreso la discusion del presupuesto correspondiente al Ministerio de Fomento.

¿Se activará la construccion de nuestras carreteras?

En Baviera se publican 76 diarios y periódicos católicos, que cuentan con casi 4 millones de suscritores ó lectores cotidianos. En Suiza se publican 50, y tienen bastante circulacion. En Austria-Hungria, contrenta veces mayor poblacion, no publican sino 90, y en Bélgica 117 por todos. En España la prensa católica es muy limitada, y en Francia sucede lo mismo, ó poco menos. En Italia escasamente pueden sostenerse los pocos periódicos católicos sin la ayuda de algun rico Mecenas, y eso que la mayoría solo circula algunos cientos de ejemplares. En muchas de las imprentas no hay quien entienda francés, y el conocimiento editorial del mundo transalpino es de un orden verdaderamente exiguo.

Vestido para bomberos.

La transpiracion abundante y acuosa de la salamandra, le permite segun la tradicion, resistir á la accion de las llamas. El mismo efecto tiene el vestido inventado por el ingeniero sueco M. Oestherg. Este vestido, siempre mojado exteriormente, se compone de una doble envolvente, la interior de caoutchouc y la exterior de cuero inglés, perforado por una infinidad de pequeños agujeros. Una bomba introduce constantemente agua fria, que sale por los poros y mantiene mojada la envolvente exterior. El bombero, vestido con este traje, tiene en la mano un ramal del mismo tubo de la bomba por medio del cual ataca el incendio. Al mismo tiempo se introduce tambien aire al interior de la envolvente bajo cierta presion; este aire hincha el vestido y sale por la visera del casco; arrastrando así los productos de la respiracion y apartando de la vista el humo y la llama. Pruebas hechas en Berlin por M. Ahlstroem, han evidenciado la bondad del aparato. Dicho señor, vestido con el traje descrito, ha estado paseándose y sentándose sobre una inmensa hoguera formada por cuatro montes de madera rociada con petróleo. El calor del enorme brasero era tal, que no se podia soportar á la distancia de cuarenta pasos.

Un acontecimiento memorable de la vida del rey Victor Manuel.—Cuando el rey de Italia volvía de un viaje en Junio de 1855, pasó por la ciudad de Chamberí (Saboya). Esta poblacion pertenecía aun al Piamonte, y se encontraba á la sazón muy excitada porque el Parlamento habia votado la expulsion de las monjas del Sagrado Corazon, á causa de haberse mezclado en la política del Estado.

Las principales señoras de Chamberí, que casi todas tenían como pensionistas en el citado convento á sus propias hijas, mandaron una diputacion al rey para rogarle revocase su resolucion.

El rey recibió á la diputacion con mucha cortesía, aunque no le fué posible acceder á su peticion. Las señoras insistieron y rogaron encañidamente; y por fin una exclamó: «Magestad: si estas buenas monjas se van, ¿quién educará entonces á nuestras hijas?»

El rey respondió: «Si este es vuestro único apuro, tengo un gran placer al poderos dar un buen consejo, proponiéndos una cosa mil veces mejor, y con la cual no tendreis necesidad de sacar de la ciudad á vuestras hijas.»

—«¿Dónde podrá vuestra majestad encontrar en Chamberí, ó en lo restante de Saboya, institutrices mejores que éstas?»—observó la condesa C.

Victor Manuel se inclinó algo ante las tres señoras y respondió: «Esas institutrices que buscáis, las veo ante mí, señoras mías. ¿Dónde llegarían á encontrarse para vuestras hijas mejores institutrices, mas tiernas y celosas que sus mismas madres? El confiar vuestros seres mas queridos á personas extrañas, es una desconfianza de vuestros propios esfuerzos, que nada justifica. Yo estoy seguro que dentro de poco vendecireis á mis ministros por haberos proporcionado esta oportunidad de cumplir con el mas importante y mas sagrado de vuestros deberes.»

Vamos á referir á nuestros lectores un chasco que no deja de tener gracia.

Un corneta de un batallon de cazadores tenía una paisana que desempeñaba las funciones de doncella de una señora aristócrata. Una noche que cenaba con su amiga llegó inesperadamente el ama de la casa. ¿Donde ocultarse? Estaban en el comedor, y la doncella se escapó por una puerta; el corneta y su instrumento (por que llevaba consigo el instrumento) no tuvieron mas remedio que ocultarse debajo de un sofá. La señora se presentó, pero no iba sola, le acompañaba un caballero. Se sentaron ambos precisamente en el canapé que ocultaba al soldado; hablaron, cambiaron algunas promesas, llegó el momento de la despedida, y el que era muy vehemente, dijo; Llegará un dia en el que me olvides aunque me has ofrecido ser mi esposa: este temor me llevo. No lo creas: si tal hiciera, que Dios me castigue en este mundo y en el otro hasta el dia del juicio final.

Al oír esto cruzó instantáneamente una idea por la mente del corneta, idea que realizó dando un solemne trompetazo. El efecto que en la dama y en el galan produjo esta salida, facilmente se comprende. Ella se desmayó, él echó á correr y el corneta aprovechando la ocasion tocó á retirada. Al dia siguiente la dama recibió esta carta.

Pues que la trompeta sonó cuando menos pensábamos, es claro que ha llegado el juicio final de nuestras relaciones.

A propósito de cornetas, vamos á confiar al señor Jefe de la guarnicion de infanteria de esta plaza una conversacion que oímos ayer.

—Oye, amigo Paco. ¿Crees tú que en el último dia del mundo un ángel

tocará una trompeta cuyo mágico y atronador sonido hará que abandonen el lecho de la muerte todos los hijos de Adán?

—Sí, hombre, sí: y no solamente creo eso, sino que creo además que ese ángel, en forma de recluta, hace ya unos días que está ensayando su papel, y por cierto no lo hace mal; pues, aunque no á todos los hombres, obliga... ¡lo menos á un millar de ciudadanos pacíficos!... á saltar diariamente de la cama á las cinco de la mañana, renegando de todas las trompetas y de todos los trompeteros del mundo, sean ángeles, hombres, demonios ó reclutas.

VARIEDADES.

EL LEÑADOR Y EL REY.

Episodio del reinado de D. Jaime I. de Aragón.

SEGUNDA PARTE.

(Continuación.)

Ocupaba la atención del Rey de Aragón el apresto de nuevas tropas para reducir á la obediencia á los tortosines, y castigar la traición de las que anteriormente llevó; y sin embargo, no echaba en olvido la hospitalidad que le prestara el buen leñador de Bot.

Al efecto, por medio de un expreso, comunicó desde Zaragoza al Baile de dicha población, hiciese comparecer ante su presencia á la persona de F. M., sin explicar el motivo.

—El Señor Rey manda te presentes ante él, le dijo el Baile.

El pobre leñador recibió en su ánimo un golpe mortal al saber la orden del Rey, y por mas que se deshacía en conjeturas, no sabía á que atribuir la causa de su llamamiento.

—¿Qué me querrá el Señor Rey? decía el pobre leñador todo angustiado.

Su conciencia de nada le acusaba, y sin embargo temía que, ó bien por una falsa delación ó equivocadamente, se le persiguiese hasta hacerle sufrir tal vez una pena atroz. Tan pronto, descansando en su inocencia no temía presentarse delante del Rey, como, lleno de temor, por lo que pudiese acontecerle, reusaba cumplir la orden que á ello le obligaba.

Sacáronle de esta vacilacion los buenos informes que, tanto el Baile como el Cura prometieron entregarle en abono de su conducta; y por fin, pertrechado de documentos, se decidió á marchar, confiando en Dios en su conciencia salir bien del paso.

Diez días empleo el buen leñador en andar las cuatro ó cinco jornadas que hay desde Bot á Zaragoza; tal era la aficción de que estaba poseído por la incertidumbre del resultado.

Llegado á la Capital, le fué fácil averiguar el lugar de la residencia Real; pero al aproximarse á sus puertas, redoblósele la pena y no se atrevió á entrar.

Hízolo por fin, manifestando antes su nombre, el de su pueblo y el motivo de su venida, y pasados breves mo-

mentos, fué introducido en la Real Cámara flaqueándole las piernas durante este corto tránsito.

Ver el leñador al Rey y reconocerle, todo fué obra de un instante. Agolpáronsele á la imaginacion la libertad y llaneza con que lo habia tratado, y considerándose ya perdido irremisiblemente, tan solo pudo exclamar con acento desgarrador:

—¡¡¡Perdon!!! ¡¡¡Señor!!! ¡¡¡Perdon!!! y cayó sin sentido á los pies del Rey.

Apresuróse éste á levantarlo y á prodigarle los auxilios necesarios, arrepentido de no haberle prevenido antes el motivo porque era llamado á su presencia, al ver la postracion de ánimo del leñador.

Vuelto este en sí, costó no poco al Rey desimpresionarle del terror que experimentará al reconocerle.

—No temais, le dijo el Rey. Mi objeto, al haceros venir, ha sido premiaros el buen servicio que me prestasteis hospedándome en vuestra casa.

—¡Ah!, ¡Señor! si yo os hubiera conocido, con arreglo á mi pobreza, os hubiera tratado cual corresponde á vuestra dignidad.

—Entonces no tuviera mérito alguno vuestra accion.

—¿Y aquella libertad y llaneza que con vos usaba. Señor?

—Propias son de vuestro noble y desinteresado corazón. ¡Ah! ¡cuanto diera porque de todos mis vasallos pudiese decir lo mismo que de vos! añadió el Rey. Véome rodeado de servidores, fieles al parecer; pero que, sin embargo, los unos me adulan porque me temen; los otros, solo me quieren por lo que de mi esperan... Otros, más osados y resueltos, quítanse la máscara y se declaran abiertamente contra la dignidad Real, porque ésta no ha sido dócil á sus injustas pretensiones.... Sin embargo éstos no son tan temibles, continuó reflexionando el Rey, porque no unen cuando menos á la traición el oculto dardo de la hipocresía.

—No os comprendo, Señor.

—Plegue á Dios no comprendais jamás este lenguaje.

Mandó luego el Rey disponer una habitacion para el leñador en su propio palacio, ordenando se le tratara y obsequiara convenientemente, y que nada le faltase.

Poco á poco fué perdiendo el pobre leñador el miedo que le causara la presencia del Rey, en vista de la bondad y aprecio con que le trataba.

Sentóle á su mesa, y la primera noche sacaron un gran plato de ensalada, blanca y hermosa.

—¿Qué os parece? le dijo el Rey con amabilidad, ¿es mejor que los lechacinos de tu pueblo?

—¡Ah!, ¡Señor!; no me los nombres más.

—Muy al contrario; ellos me recordarán toda mi vida el beneficio que de vos recibí.

(Se continuará.)

Cultos.

SANTO DE HOY.—Pascua de Pentecostés.

En la Iglesia de Religiosas de

Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Bacalao, id. id. id. de	9,75	á 12,
Jabon de Albalate, id. id. de	15,50	á 16,
Idem de Ternel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 8 de Junio de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. 40, rs.

Id. Chamorro, á. 37, »

Id. Candeal á. 38, »

Id. Jeja, á. 36, »

Id. Royo á. 35,50 »

Id. Morcacho á. 29, »

Id. Centeno, á. 26, »

Cebada, á. 18,50 »

Teruel 8 de Junio de 1878.—*Carlos Jordan.*

Llamamos la atención del lector sobre el anuncio inserto en la plana correspondiente «Cafe Nervino Medicinal».

Además de las indisputables cualidades de este específico para hacer desaparecer los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre y de los nervios en general, tiene otra que no le ha procurado menos aceptación.

Esta otra cualidad es la de que como específico y por consiguiente medicamento, procura la salud, sin el aparato de una medicina y tomando sencillamente una taza de café.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Agencia Fabra.

Madrid 8 á las 10-20 de la noche.

El estado del emperador Guillermo inspira serios temores. Aumentan notablemente la melancolía, debilidad, decaimiento é inapetencias.

Fabra.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de jelatina y formar con él cápsulas redondas del tamaño de una píldora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan facilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura jelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservacion de dichas cápsulas es indefinida; de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado, conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las Cápsulas de Alquitran de Guyot ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las Cápsulas de Alquitran de Guyot han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que lleven en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

SECCION DE ANUNCIOS.

INTERESANTE Á LOS GANADEROS
Y CONSUMIDORES DE SAL.

En la Salina de Ojos-negros,

Se vende á 8 reales quintal, para los que compren en partida de mas de diez quintales; á 10 reales quintal para los que lo verifiquen en partida menor de diez quintales. 13—7

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con páginas de texto en folio con grabados carta certificada plaza á MEDICUS, 13, del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad,

LA SANGRE.

Es el elemento encargado de la re-

constitucion del organismo: cuando este se aparta de la normalidad fisiológica que le corresponde aparece la **enfermedad** que no es mas que la manifestacion de que el liquido reconstituyente ó sea la sangre no se halla en sus debidas condiciones, y segun sean las predisposiciones individuales nacen este ó el otro padecimiento que en general se llaman **congestiones, inflamaciones neuralgias, escrofulas, herpes, reumas, tubérculos, histéricos etc.**, y cuyas enfermedades se localizan en sitios diferentes, como en la **cabeza, pulmones, corazon, estómago, hígado, intestinos, riñones, piel** segun que el órgano tenga condiciones abonadas para su desarrollo, evidenciándose en entouces ese sin número de síntomas propios del sitio y de la afeccion, como son **vaidos dolores y pesadez de cabeza, catarros, tos, palpitaciones de corazon, dolores de estómago, vómitos inapetencia, cólicos, dolor de riñones, tumores, dolores reumáticos herpes en la piel y en las mucosas etc. etc.**

Los Granes Laxo-depurantes de Raclé además de que son un **Laxante suave** tienen la propiedad de dirigir su accion á la **sangre** eliminando cuanto escede de su normal composicion y hacerla apta para desempeñar el importantísimo cargo que la organizacion le encomienda.

Para su uso véase el prospecto que lleva cada caja. **Se venden en la Botica de D. Bernabé Fortea en Teruel.—Precio 10 reales cada caja.**

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.	SINGER.
Desde 450 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo	Garantías de seguridad y buen resultado.
18 Salvador 18.	18 Salvador 18

La **Compañia fabril Singer** ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, es decir, 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público, que sin

la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de reales para llenar el mundo de sucursales.

BOTICA.

Se vende una moderna, con estanteria, botamen, reposicion, preparaciones oficinales y demas accesorios, suficiente para poder satisfacer las necesidades del mejor pueblo.

Para mas detalles dirigirse á la Administracion de este periódico.

3—2

Loteria Nacional.

Se hallan á la venta los billetes de los sorteos que se han de celebrar en Madrid el 17 y 26 del mes corriente siendo el valor de cada décimo á 6 y 3 pesetas respectivamente.

Administracion San Juan núm 1.

2—2

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

SECRETO ÁRABE ESCLUSIVO

del Doctor Morales.

Cura infaliblemente toda clase de dolor de cabeza, inclusa la jaqueca, los accidentes, las congestiones cerebrales, las parálisis, los vómitos, la debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos, acedias, inapetencias, ardores flatos, exceso de bilis, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gastrohepato intestinal, histerismo y desarreglos menstruos, la anemia, clorosis, hidropesías, diabetes, escrófulas, flaquitismo é intermitentes. Su uso contiene las apoplejias cerebrales, evita las congestiones, es tónico, neurosténico, altamente higiénico, salúfero por las enfermedades que evita su uso diario y verdadera panacea para las enfermedades de la niñez. Infinitas certificaciones de médicos farmacéuticos y particulares acreditan curaciones con el «Café Nervino» rebeldes á todo otro tratamiento. Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero. Teruel, Droguería de Monleon.—DEPÓSITO CENTRAL: Carretas, 29. principal, derecha.—Se manden prospectos gratis á quien los pida. P. 2—

DEPURATIVO.

DEPURATIVO.

DEPURATIVO.

ENOLATURO ZARZA-COSTAS.

ESCELENTE DEPURATIVO Y REGENERADOR DE LA SANGRE.

ATEMPERANTE Y CALMANTE DEL SISTEMA NERVIOSO.

LA ZARZA-COSTAS combate victoriosamente las manchas, granos y demás enfermedades de la piel, ya sean de origen herpético, escrofuloso ó sifilítico, el reuma crónico y agudo, las erisipelas y demás enfermedades de origen inflamatorio.

LA ZARZA-COSTAS es el mejor remedio para precaver las apoplejias y proporcionar buena salud á las personas que por su excesiva robustez están espuestas á enfermedades violentas y peligrosas.

En Valencia, farmacia de Costas, bajo el campanario de Santa Catalina.—En Teruel Farmacia de D. Bernabé Fortea.